

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA—AVISOS Y NOTICIAS

Toros

Reseña de la 3.^a media corrida verificada en esta plaza el día 26 de Agosto de 1894.

Introito

He llegado, por fin, amado Teófilo, según dijo hace algunos años un abate francés muy lefo y escribio, llamado Sabatier, he llegado, por fin, a la revista número 100, número muy comprometido y sobre todo muy oloroso, el cual he podido alcanzar mediante una faena de treinta y cinco años seguidos y sin sustitutos por ausencias y enfermedades, emborrondando cuartillos y consumiendo cuartillos de tinta como si fuesen botes de miel y arropo.

Y como sea verdad hasta ahora inquebrantada, que todo cuanto tiene principio ha de tener fin, preparo mis bártulos para hacer el viaje de jubilación.

Bien querida y sigo queriendo cortarme la coleta de revistero de toros: los tiempos son malos, los toreros peores y los toros pésimos. Ya no se estilan mataores del tenor siguiente: ya no existen los Cúcharres, Cayetano, Tatos, Frascuelos y Lagartijos: han desaparecido los Calderones aguilotes que picaban a caballo levantaos, brindaban una yegua al 2.^o toro y en ella habiendo bregao toa la tarde salían montaos pa marcharse a casa, los Charpas, los Badilas, los Franceses, na de esto queda ya, por lo tanto que el arte viene degenerando y ahora más, que la moda francesa ha puesto la patica en el redondel.

En mi testamento tauromáquico he dejado por heredero y sucesor en el divino arte a mi compare el bueno de Minglanilla, á quien en previsión de mi cansancio y de mi disgusto he dado el año pasado la alternativa y he consagrao revistero continuador y sustituto de este su atento y seguro servidor que besa su mano.

Y en conclusion, viejo el arte y más viejo yo, dejo para la generación que me sigue que vea la muerte del toro: á ella se encamina por falta de toros y de toreros y al cual dará la puntilla por una parte esto que llaman civilización y por la otra esto que se siente y no se explica y muchos dicen que es la marejada y guerra sorda que nacen al espectáculo nacional los redentores de conciencias que en lo futuro han de regenerar la patria.

Conque basta de digresión y vengamos al relato de la brega de ayer.

Menu

Las ceremonias de costrumbre: el adelesio montado, el jaco con los cascos dorados, el paseo, la entrada de la cuadrilla, el desfile, todos los cumplidos de ritual, la distribución de la gente etc. etc. todo esto después de presentado en la trituna de los compromisos el señor tinte de acaide D. Cayetano Gomila a quien deseo muchos años de vida sana como para mi deseo a Dios gracias.

Entremeses

El primero *Frigatero*.—Toro incipiente, retinto oscuro, chorreado, cabos negros, bien puesto de cuerna, fino de estampa y de trapio; voluntario y de pretensiones.

Varas. Seis voluntarias sin especial condena de picadores; causó involuntariamente dos caídas y desvalijó dos *langostas*.

García colgó dos buenos pares cuarteando y uno idem Jarana.

Antonio Arana, *Jarana* después de practicás las faenas de casa y corte, vestido de morao y oro, pasó cuatro veces con la surda dos por lo alto y dos de pecho y se tiró, como por un presipicio, sacando una vez un pinchezo y otra una estocá en la parte contraria asomando la punta por los ijares.

De menos nos hizo Dios.

El segundo *Granadino*.—Maula guasón, retinto albardado, chorreado, abierto de puntas, sochantre y seco de modales.

Atracó á los de supra, los cuales pincharon cinco veces de pampina, sin mas avería que un tumbo y el supicio de dos *gaitas*.

Entre Sanchez y Zayas ensartaron sin lustimientos dos pares y medio.

Enrique Vargas, *Minuto*, que lusía azul turquí y oro, se arrimó al paico grande, y brindó a la memoria del matagao Espartero. Aplausos de tristeza en los tendidos de la vera.

Dos pases naturales, tres de pecho y uno por lo alto empleó, ceñido con labor

de filigrana, pa componer la cabeza del *Granadino* que fallésio de dos pinchezos y una corta y tendida porque la estatura del mataor no da para más.

Palmas, cigarros castoreños y otros embalecos. Fué una faena de buen menestral. El tercero *Gracioso*.—Alférez de toro, berrendo en colorao, con albarda y too, bien armado y fino de afileres, moso de paz, de pocas libras y menos poder.

Los de á caballo. Estos respetables señores hicieron como que picaban al toro siete veces. Uno cayó por haberse desmayado la *araña* que montaba y ya no volvió en sí. La *sardina*, se entiende.

Dos pases y medio de pendientes pusieron Vargas y Caniqueral, ninguno de measión honorífica.

Previos cinco pases de la izquierda, dos con la derecha y dos de pecho se tiró Jarana á herir saliendo con la cara á las tablas y dejando una estocá entera fuera de sitio.

Estamos desgracisos, compere.

Diez minutos de juerga.

El cuarto *Naranjillo*.—La tarasca de la tarde, berrendo maqueado en colorao su cio, larguirucho, ancho de cuerna, mala catadura y peor genio.

Padeció debajo del poder de los garrocheros cinco botonzos pa señalar y otros tres ó cuatro de refilón sin detrimento de naide ni con perjuicio de tersero.

Arana le endilgó un par malo cuarteando, y uno bueno de frente, y Zayas otro regularico sin calificación.

Minuto pasó cuatro veces al natural y arrimó al hocico de la fiera dos ó tres capotazos, dejándolo entonaos, con lo que mojó tres veces a volapié, una de ellas con acierto y lo tumbó al sexto descabello. La brega de mulata superior.

El quinto *Trápulo*.—Toro esaminao, buen mozo, negro meano, meleno, cornigacho y prieto de puntas, de muchos pies y pocas bromas.

Entró siete veces á los caballeros sin desastres, muriendo de torozón una *aleluya* que piló debajo de sí al jinete cuando se echó.

Jarana (el maestro) puso un par con finura en los rubios, Caniqueral intentó un quiebro dejando medio par y García endosó uno cuarteando.

Veinte y tantos pases de toas clases fueron menester pa componer los pitones de *Trápulo* que recibió una estocá de línea oblicua, hasta traspasar por la quilla. Perreó al sexto descabello.

El sexto *Jaeno*.—Pelele alti delantero, fanfarrón, berrendo en negro corniveleto, y sin antecedentes peales.

Saño del chiquero abanto y con carní para los peatones.

Quedóse huido delante de los picadores tres veces y entró otras tres haciendo cada una por un mozo sabio que en contravención al reglamento jalaba por cuenta del ganado: una vez que *Jaeno* sintió el hierro se escamó cobrandole asco. Con lo cual que entendiendo el presente que el torero no habla cumplio con el artículo 41 párrafo 3.^o del capítulo II del Reglamento de la plaza de Madrid (1) por el cual según los carteles se rige y gobierna la de Palma agilo el pañuelo colorao que quiere desir que sentenciá al animal á ser pasado por el fuego.

Pero el pueblo soberano clamó pa que llevasen la res al corral *perucifige eum!* y el presente así lo ordenó.

Aquí hay que haser observar que la res no tenía defecto alguno y así le constaba al presente, si no por vista de ojos, cuando menos por serificación de dos facultativos.

El séptimo *Baquero*.—Toro en miniatura, simfáuco éi, retinto albardado con bragas y botines, algo abierto de lancetas, modesto, llano y sin cédula personal.

Entró a la suerte nueve veces sin mas esperpento que una caída que no causó.

Jarana el maestro volvió a parar dejando en su sitio tres pares de especie superior.

Minuto brindó el toro al tendido de sol, pasó cinco veces en regla y atizó una corta según el seba y tomando a la fiera por un pitón la llevó á los tercios en donde acobó a manos del puntillero.

(1) Art. 41.—Al Presidente corresponde:

3.^o Ordenar que se pongan banderillas de fuego á la res que no reciba en toda regla más de tres uyazos.

La gente sacó en hombros al diestro de la plaza.

¡Año hay patria, Veremunde!

Resúmen

Se lidiaron seis toros y medio, propiedad de los señores Ferrer y Quintana, de San Sant Martí, luciendo divisa verde y amarilla. Estas resas proceden de ganaderías de la península y han pastado á go más de dos años en los terrenos de la expresada alquería.

Los animales fueron de hermosa lámina, claros y voluntarios, pero blandos al hierro.

La cuadrilla por el siguiente orden: Los picadores haciendo la faena para acreditar el ganado; no pusieron ninguna vara en regla de modo que la suerte de varas fué á la francesa, esto es, nominal.

Los banderilleros, de aceptación pero sin mención honorífica se distinguieron Arana y García.

Los espadas *Jarana* trabajando con voluntad pero desgraciso al herir *Minuto*, el héroe de la tarde, bregó muy firmemente, con escuela propia y agradó al público y también á los buenos aficionados.

La presidencia acertada en too, menos en lo de deshaer lo que subastamente había ordenado respecto al sexto toro.

Los monos sabios actuado de toreros dieron motivo al caso inaudito que motivó el escándalo. Si en esta plaza cada palo aguantase su vete, no se verían cosas tan gordas como las que de ordinario se ven.

Dos músicas de paisano, palmesanas las dos, *amenizaron* el espectáculo nacional.

Fallecieron ocho caballos.

El servicio de la plaza segurar: el de caballos... malo.

La entrada un lleno.

La corte, regular.

Y con esto se despiden de vuestras mercedes con toda consideración su atento servidor.

EL TIO REMOLARES

TELEGRAMAS

Servicio particular de La Almudaina

(Recibidos con retraso)

Ultimas impresiones

Madrid 24 á las 10'30 n.

Corren rumores de que son graves los desórdenes de Fez.

El Sultán se halla enfermo de viruelas.

El Sr. Moret ha aconsejado al Sr. Sagasta que marche mañana mismo para Avila.

Más noticias

Madrid 24 á las 10'30 n.

Se ha ordenado que el crucero *Reina Regente* marche á Mazagán.

Dícese que D. Carlos ha admitido la dimisión que le ha presentado el Marqués de Cerralbo.

Los asuntos de Melilla

Madrid 25 á las 9'55 m.

Dicen de Málaga que las fuerzas del ejército expedicionario que quedan todavía en Melilla, no regresarán hasta que hayan llegado allí las fuerzas recién organizadas.

Sin embargo, quedará una parte de aquellas en previsión de que ocurran sucesos de importancia.

La cuestión del Ayuntamiento

Madrid 25 á las 9'58 m.

La prensa de hoy considera un fracaso la intervención del Sr. Niembro en la sesión celebrada ayer por el Ayuntamiento.

No dijo más que vulgaridad y acusaciones vagas, cuando se esperaban afirmaciones concretas.

En Marruecos

Madrid 25 á las 10 m.

Dicen de Tánger que la rebelión continúa en el campo de Mazagán.

Se han hecho repartos de armas á los moros, judíos y cristianos de la ciudad y todos están preparados para la defensa.

Nueva orden

Madrid 25 á las 10'15 m.

Según telegramas de Cádiz, el Ministro de Marina Sr. Pasquín ha reiterado las órdenes para que el crucero *Isla de Luzón* zarpe con rumbo á Marruecos cualquiera sea el estado en que se encuentre y prescindiendo de reparaciones inmediatas.

Los anarquistas

Madrid 25 á las 10'25 m.

La policía de Berlín ha descubierto en dicha capital un nuevo complot anarquista contra el Emperador de Alemania.

También ha descubierto las relaciones de los anarquistas alemanes con los de Barcelona, Chicago y Londres.

Noticias varias

Madrid 25 á las 10'25 m.

Los ministeriales desmienten que se proyecte celebrar en Octubre próximo una reunión de todos los ex-Ministros fusionistas para tratar de un asunto muy importante relacionado con la dirección del partido.

Las últimas noticias recibidas de Tánger dejan entrever esperanzas de que sea prontamente sofocada la rebelión de las kábilas.

Un suicidio

Madrid 25 á las 10'50 m.

Anoche puso fin á su vida, ahorcándose, el general de Marina D. Faustino Abascal.

Para conseguir su intento pidió una cuerda con el pretexto de atar unos libros.

El Sr. Abascal sufría una dolorosa enfermedad crónica.

Otros asuntos

Madrid 25 á las 11'15 m.

Continúan las líneas telegráficas interrumpidas ó funcionando con muchísimo retraso.

Es objeto de muchas censuras el que se vendan suplementos con telegramas falsos hablando de supuestas agresiones en Melilla y de muertos y heridos.

El extreno de un tenor

Cádiz 25 á las 8'30 m.

Nuestro paisano el tenor señor Simonet obtuvo anoche un gran éxito con la ópera *Lucia*, estrenada en este Teatro Principal.—R.

Toros y cañas

Madrid 26 á las 12 t.

La corrida de toros de Bañuelos verificada en Almagro, ha resultado muy mala. Lagartija y Torerito bastante bien.

El público alborotóse y habiendo acudido la guardia civil para apaciguarlo, agravóse el tumulto, resultando el teniente Izquierdo herido de un botellazo.

La recaudación

Madrid 26 á las 12 t.

La *Gaceta* el citado total de la recaudación en el año 1893 á 94 siendo de 706.935,064.

En 1892 á 93 fué de 664.877,601.

También publica la liquidación general del presupuesto.

Exageraciones.—Conferencia

Madrid 26 á las 7'55 n.

El Sr. Moret me ha dicho que las noticias recibidas de Mazagán son exageradas y cree que no deben descontarse los peligros hasta el total cumplimiento de los tratados.

Han conferenciado los señores Moret y Becerra con el representante de la República Argentina acerca del *modus*.

Asuntos varios

Madrid 26 á las 9'30 n.

El Sultán ha escrito á las potencias indi-

cándoles que renuncien á nombrar cónsules en Fez á fin de evitar desordenes.

La Época dice que el Sr. Castelar ha visitado al Sr. Sagasta aconsejándole que modifique el Gabinete antes de abrirse las Cortes.

Abjuración

Madrid 26 á las 9'45 n.

El autor de la explosión de las bombas del Liceo, Salvador Franch, ha adjurado completamente el anarquismo confesándose con el P. Goberna de la Compañía de Jesús.

El reo demuestra entereza acriminando duramente el anarquismo.

Mencheta

NOTICIAS De la Capital

A las seis de la tarde de ayer salió de nuestro puerto con rumbo al de Mahón el Vapor Ciudad de Mahón conduciendo once pasajeros, correspondencia y carga varia.

A las diez de la mañana de ayer procedente de Mahón llegó á nuestro puerto el Vapor Menorca, siendo portador de doscientos quince pasajeros, y carga varia.

Procedente de Alicante é Ibiza llegó á las diez y media de la mañana de ayer á nuestro puerto el Vapor Unión siendo portador de diez pasajeros correspondencia y variada carga.

Después de penosa enfermedad falleció ayer Don José Roca y Sansaloni, hermano

Obituary notice for Don Patricio Serra y Vaquer, who died on August 22nd at 12:00 PM. The notice includes details about his family and funeral arrangements.

del malogrado Guillermo, que hace pocos meses bajó al sepulcro.

JOSÉ FERRÁ

Fabricación en gran escala de muebles de todas clases. Precios y construcción sin competencia.

MiÑONAS II

Mañana martes día 28 de los corrientes, á las 8 de la noche tendrá efecto en el Circo Balear el sorteo de los objetos caídos para la rifa benéfica organizada con motivo de la fiesta verificada en Pedrera.

Don Juan Sureda

A las cuatro menos cuarto de esta mañana ha pasado á mejor vida D. Juan Sureda á consecuencia del brutal atentado que fué objeto por parte de Luis Villanueva (s) Blanquet.

Comprendemos lo tumante de la desgracia que aflige á la familia del difunto y lejos de entregarnos á los cobardes sentimentalismos que oscurecen y paralizan la acción de la justicia, pedimos y deseamos que recarga para el culpable el castigo justo y adecuado á su culpabilidad.

Ultimos Telegramas

El Sultán.—Rumores de muerte Madrid 27 á las 9'15 m.

Se ha recibido un telegrama de Gibraltar con referencia á noticias recibidas de Tánger haciéndose eco de rumores que allí circulaban de haber muerto el nuevo Sultán Ab-del-Azis á consecuencia de la viruela.

Créese sin embargo, que puede tratarse de otro rumor atrasado y que ya fué desmentido.

Servicios de la plaza. Parada.—El Regimiento Infantería Regional de Baleares núm. 1. Jefe de día.—El Sr. Coronel del mismo cuerpo D. José Hernández. Hospital y provisiones.—El primer Capitán de la zona de Reclutamiento. Vigilancia por la plaza.—El Regimiento Regional núm. 1. De orden de S. E.—El teniente coronel Sargento Mayor Reyes.

Obituary notice for D. José Roca y Sansaloni, who died. The notice includes details about his family and funeral arrangements.

ISLEÑA MARÍTIMA Compañía Mallorquina de Vapores. A partir desde el día 2 del actual, el nuevo itinerario será: PARA VALENCIA CON ESCALA EN IBIZA. Los días 2, 16 y 30 de Agosto, 15 y 27 de Septiembre, 11 y 25 de Octubre, 8 y 22 de Noviembre, 6 y 20 de Diciembre, á las 8 mañana.

PARA MAHON. Saldrá todos los lunes el vapor Nuevo Mahonés. Admitiendo carga y pasajeros á precios reducidos. Para mayor comodidad del público saldrá á las 6 de la tarde.

Vapores Trasatlánticos de Hijo de J. Jover y Serra. El magnífico y veloz vapor J. Jover Serra. Saldrá puerto de Barcelona el día 30 de los corrientes para la Habana, Matanzas, Santiago de Cuba (condicional) y Cienfuegos.

Compañía de Navegación la Menorquina. Para Barcelona saldrá todos los domingos á las siete de la tarde del puerto de Alcúdia (empleando solo diez horas en la travesía) el magnífico y veloz vapor-correo MENORQUIN. Admitiendo carga y pasajeros á precios económicos.

ACADEMIA DE ZULOAGA PREPARATORIA PARA TODAS LAS CARRERAS MILITARES. Esta academia ha presentado directamente TRES alumnos en la última convocatoria de Infantería y de ellos han ingresado D. Jaime Garau y Sureda y D. Juan Garau y Montaner, preparados en UN SOLO CURSO.

36-Brossa-36 Gran rebaja de precios. En objetos de Optica, anteojos, lentes de oro, acero, níquel, cristales Roca garantizados. Gemelos para teatro y campaña. Lentes para el sol á 5 reales par.

Línea regular de Vapores entre Argel, Mahón y Palma. El vapor Correo de Alicante. Saldrá directamente para Argel, el miércoles 29 del corriente, á las tres de la tarde, admitiendo carga y pasajeros.

7 PESETAS VALEN LOS VERDADEROS ANTEOJOS. Cristal de Roca. Se venden en el nuevo establecimiento de la calle de Jaime II, número 21.

Nicolás Ticoulat DENTISTA DE LAS FACULTADES DE MADRID Y BARCELONA. Extracción de dientes y raigones sin dolor; piezas artificiales y restauración de dentaduras.

NO MÁS ENFERMOS. El Enolitario Padró, regenerativo y depurativo de la sangre. Para las enfermedades proceden de impurezas ó infecciones de la sangre, y se presentan unas veces en forma de erupciones, bultos, gran eritema, etc., etc., internas ó externas; otras atacan más profun-

MODRIZA.—Hay una que desea encontrar criatura para lactar. La leche es de seis meses y su edad 36 años. Darán razón en la Bonanova, casa de «Casa Buguedera».

Para Mayaguez y Santiago de Cuba, saldrá en la primera quincena de Septiembre el bergantín goleta ISABEL.

El bergantín goleta SAN SALVADOR saldrá de este puerto para Mayaguez é Isla de Cuba á principios del proximo mes de Septiembre.

Admite carga á flete. Para informes, Salom y Rullan, Plaza de la Libertad, número 3.

Falucho de pesca. Se vende un nuevo de astillero y de buena construcción, de cuarenta y dos palmos de largo y trece de manga con su correspondiente punta. Darán razón en la sociedad de maestros calafates y carpinteros de ribera del muelle.

MODRIZA.—Se necesita una de buenas circunstancias y leche de pocos meses para lactar en su casa. Se preferirá que tenga su domicilio en esta ciudad ó en los caseríos de sus alrededores.

Informaran en la bodega de B. Bestard, calle de la Constitución esquina á la de Brando.

VENTA.—Se venden dos pares de piedras de molino sistema Laferte con todos sus accesorios propósito para la molida de cereales. Informaran en la calle del Campo-santo número 74.

ALQUILER.—Se alquila la espaciosa casa zaguan de la calle de Cádiz, número 3. Para informes, Puigdorria 16.

NEGOCIO.—Hace falta un socio que disponga un capital de 500 á 1000 pesetas para trabajar el negocio en esta ciudad. Darán razón, calle de la Unión, número 31.

PRENDIZ.—En la tienda de D. José A. Ignacio Fuster, sucesor de Aguiló, se necesita un dependiente de unos 15 años que sepa leer y escribir y que haya quien abone su buena conducta; San Nicolás, 7.

PARA ALQUILAR.—Una espaciosa tienda con entresuelo, sita en la calle del Temple, número 21. Informaran en la tienda de al lado ó en la calle de la Paz, número 10, segundo.

BILLAR. Se desea alquilar uno en muy buen estado. Informaran en la calle de las Miñonas, 14.

NO MAS CASPA, NI CANA NI ENFERMEDADES DE LA CABEZA. El Tricofero Padró. que es el tónico más antiguo de España y más acreditado, hace crecer el pelo sano, limpio y con su color natural.